

» PRESSE NATIONALE

Politique 

LEMANDAT

CONFÉRENCE NATIONALE SUR L'IA : MAMBÉ EXHORTE LES JEUNES À FAIRE DE LA CÔTE D'IVOIRE UN LEADER AFRICAIN DE L'INTELLIGENCE ARTIFICIELLE

Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a appelé la jeunesse ivoirienne à s'approprier pleinement l'Intelligence artificielle (IA) afin de faire de la Côte d'Ivoire un champion africain dans ce domaine stratégique. Il s'exprimait, hier, lundi 19 mai 2025, à la cérémonie d'ouverture de la première édition de la Conférence nationale sur l'Intelligence artificielle, organisée à Abidjan, aux 2 Plateaux Latrilles. Placée sous le thème « L'intelligence artificielle : la jeunesse ivoirienne au cœur de la révolution numérique », cette conférence nationale marque une étape décisive dans la mise en œuvre de la vision gouvernementale en matière de transition numérique et d'innovation technologique. « L'Intelligence artificielle n'est pas une vue de l'esprit, c'est une réalité. Nous devons en prendre conscience. Nous ne devons pas être des consommateurs de l'IA, mais des concepteurs », a affirmé Robert Beugré Mambé.

Fraternité Matin

INTELLIGENCE ARTIFICIELLE : LES PARLEMENTAIRES FORMÉS POUR LA DÉFENSE DES DROITS DE L'ENFANT

Députés et sénateurs ont répondu présent à un atelier coorganisé par la Commission d'évaluation des politiques publiques, l'Évaluation indépendante du développement (Idev) de la Bad et l'Unicef, hier, à la Rotonde de l'Assemblée nationale. Le thème central de cette rencontre de renforcement de capacités était « L'Intelligence artificielle appliquée à l'évaluation des politiques publiques sensibles aux droits des enfants et adolescents ». En ouvrant les travaux, le vice-président de l'Assemblée nationale, Maurice Kakou Guikahué qui représentait Adama Bictogo, a insisté sur la responsabilité des élus face aux mutations technologiques. « Évaluer les politiques sensibles aux enfants, ce n'est pas simplement compter des bénéficiaires ; c'est mesurer notre capacité collective à offrir à chaque enfant les conditions de son plein épanouissement », a-t-il souligné, avant d'appeler à faire de l'IA un levier de transparence, de justice et d'efficacité publique.

soirinfo

ASSEMBLÉE NATIONALE : BICTOGO PARLE INCLUSION NUMÉRIQUE ET COOPÉRATION BILATÉRALE AVEC DES ÉMISSAIRES FRANÇAIS ET MAROCAIN

A l'agenda du président de l'Assemblée nationale, Adama Bictogo, figurait, le lundi 19 mai 2025, à l'hémicycle, au Plateau, deux principales audiences. La première avec la présidente du collège de l'Autorité de régulation des communications électroniques et de la piste (Arcep), Laure de la Raudière, qui a permis aux deux personnalités d'évoquer le renforcement de l'inclusion numérique en Côte d'Ivoire... La seconde audience était accordée à l'ambassadeur du Maroc en Côte d'Ivoire, Abdelmalek Kettani. En fin de mission en Côte d'Ivoire, le diplomate est venu présenter ses adieux à Adama Bictogo mais aussi traduire sa gratitude au président de la Chambre basse du Parlement ivoirien pour la qualité de la collaboration et sa contribution à l'amélioration des relations ivoiro-marocaines dont il s'est réjoui du niveau depuis toutes ces années.

PRIX FÉLIX HOUPHOUËT-BOIGNY / UNESCO : UNE JOURNÉE DE RÉFLEXION ET D'ÉCHANGES POUR PROMOUVOIR L'HÉRITAGE D'HOUPHOUËT

En marge du Prix Félix Houphouët-Boigny / UNESCO, la Fondation Félix Houphouët-Boigny (FHB) a organisé une journée de réflexion et d'échanges pour le rayonnement de ce prix. Cette journée tenue, hier, lundi 19 mai 2025, à Abidjan-Cocody, a été marquée par une conférence inaugurale portant sur le thème : « Félix Houphouët-Boigny et la paix », et un panel portant sur : « Le citoyen et la culture de la paix ». Cette rencontre visait à promouvoir l'héritage de Félix Houphouët-Boigny, d'indiquer le rôle et les responsabilités des citoyens dans la promotion de la culture de la paix, mais aussi d'encourager l'engagement citoyen en faveur de la culture de la paix.

Economie ↗

COOPÉRATION ÉCONOMIQUE CÔTE D'IVOIRE-ÉGYPTE / KANDIA CAMARA : « L'ÉCONOMIE IVOIRIENNE EST LA PLUS PROSPÈRE DE L'UEMOA »

L'ambassade de Côte d'Ivoire en Égypte, en collaboration avec la Fédération des industries égyptiennes (Fei) organise, du 19 au 23 mai, un Forum économique et commercial en Côte d'Ivoire. L'événement, qui s'est ouvert hier au Plateau, est rehaussé par la présence d'une délégation d'industriels et d'investisseurs égyptiens aux côtés de leurs pairs ivoiriens. Marraine de l'événement, la présidente du Sénat, Kandia Camara, a assuré à la délégation égyptienne que la Côte d'Ivoire leur ouvre grandement ses portes. Elle a salué la vision économique du pays, portée par des réformes ambitieuses ayant permis une transformation structurelle notable. « Aujourd'hui, l'économie ivoirienne est la plus prospère de l'UEMOA et figure parmi les plus dynamiques du continent », a-t-elle rappelé, exprimant l'espoir que cette mission débouche sur des projets concrets et des partenariats structurants.

COOPÉRATION SUD-SUD/ KANDIA CAMARA AUX HOMMES D'AFFAIRES ÉGYPTIENS : « LA CÔTE D'IVOIRE VOUS OUVRE SES BRAS POUR DES ÉCHANGES FRUCTUEUX ET DYNAMIQUES »

L'ambassade de Côte d'Ivoire en Égypte et la fédération des industries égyptiennes organisent un forum d'affaires à Abidjan. Cette tribune de 5 jours pour dynamiser les échanges économiques et commerciaux entre les deux pays a été ouverte, hier par la présente du Sénat, Kandia Camara, à la maison des entreprises, au Plateau. Selon elle, cette mission économique et commerciale va booster les échanges et la coopération entre les deux parties. « Je souhaite vivement que ce forum permette l'identification de projets concrets et la mise en place des bases d'un partenariat structurant entre nos secteurs privés respectifs, avec le soutien actif de nos institutions parlementaires », a déclaré la présidente du Sénat. Elle a réaffirmé la volonté de la Côte d'Ivoire de tendre la main aux opérateurs économiques égyptiens afin de bâtir ensemble des relations économiques solides et mutuellement avantageuses. Cette mission s'inscrit, a-t-elle précisé, dans le prolongement de sa visite officielle en Égypte, effectuée du 5 au 7 mai 2025.

OUVERTURE DE LA "SEMAINE OGP" 2025 : SOULEYMANE DIARRASSOUBA SALUE LES AVANCÉES DE LA CÔTE D'IVOIRE

L'édition 2025 de la Semaine Open government partnership (Ogp) ou Partenariat pour un gouvernement ouvert a démarré, le lundi 19 mai 2025, pour prendre fin le vendredi 23 mai 2025. Le thème retenu est : "Ouverture des données : levier d'une participation citoyenne plus accrue". Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, point focal Ogp Côte d'Ivoire, a procédé à l'ouverture officielle de cette Semaine, à travers une déclaration rendue publique, ce lundi. Il s'est félicité du parcours et a salué les avancées enregistrées par la Côte d'Ivoire depuis son adhésion à cette initiative multilatérale, le 28 octobre 2015. Ce, grâce à la franche collaboration entre les parties prenantes, l'administration, la société civile et le secteur privé. Il les a invités à poursuivre cette collaboration, en vue de permettre à la Côte



APPROVISIONNEMENT EN BÉTAIL À QUELQUES JOURS DE LA TABASKI : LE MINISTRE SIDI TIÉMOKO TOURÉ EN MISSION AU TCHAD

Les 15 et 16 mai 2025, dans le cadre des efforts continus visant à diversifier les sources d'approvisionnement en bétail vif de la Côte d'Ivoire, le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, a effectué une mission de travail à N'Djamena, au Tchad. Cette initiative stratégique, conduite sur instruction du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, s'inscrit dans une dynamique globale de renforcement de la production animale ivoirienne et de sécurisation de la chaîne d'approvisionnement, et ce, à quelques jours de la Tabaski.



SECTEUR PRIVÉ : L'ANSTAT DÉNOMBRE PLUS DE 1,2 MILLION D'ENTREPRISES EN CÔTE D'IVOIRE

Lancée le 5 mars 2025, l'opération de recensement général des entreprises et établissements de Côte d'Ivoire (RGEECI) a permis de dénombrier un peu plus de 1,2 million d'entreprises formelles et informelles sur l'ensemble du territoire national, dont 600 mille au niveau d'Abidjan. Ces résultats, selon une note publiée sur la page Facebook du gouvernement (CICG), ont été rendus publiques par le directeur général de l'Agence nationale de la statistique (ANSTAT), Thiekoro Doumbia. C'était après avoir procédé au recensement de la Grande mosquée du Plateau, le jeudi 15 mai 2025. Il a noté, par ailleurs, que cette opération de recensement des entreprises a enregistré à ce jour un taux de réalisation de 75%. Il entend terminer cette opération au plus grand tard à la fin du mois de juillet.



CHANGEMENT CLIMATIQUE : LA CÔTE D'IVOIRE ÉVALUE LES RISQUES POUR SES FINANCES

Un atelier crucial sur la modélisation des impacts du changement climatique sur les finances publiques s'est ouvert, hier, lundi 19 mai 2025, à Grand-Bassam. Organisé par la Direction générale de l'Économie (DGE), cet atelier de validation et de mise à jour du modèle « T21-iSDG Côte d'Ivoire », élaboré par le Millenium Institut (MI), réunit une trentaine d'experts de diverses institutions clés, dont le ministère des Finances et du Budget. L'objectif principal est de renforcer la capacité de la Côte d'Ivoire à quantifier et à gérer les risques budgétaires posés par le changement climatique. Ces risques, de plus en plus pressants, pourraient entraîner des conséquences significatives sur la stabilité économique du pays et sa capacité à financer son développement à long terme. L'atelier vise à adapter le modèle T21-iSDG aux réalités ivoiriennes, en intégrant des données actualisées et des mécanismes de modélisation spécifiques aux impacts du changement climatique.

GUICHET UNIQUE DU COMMERCE EXTÉRIEUR DE CÔTE D'IVOIRE : 10 ANS AU SERVICE DE LA MODERNISATION DES ÉCHANGES

Le Guichet Unique du Commerce Extérieur de Côte d'Ivoire (GUCE-CI) annonce l'organisation, les 2 et 3 juin 2025, à Abidjan, d'une rencontre institutionnelle marquant dix années d'activités au service de la modernisation des échanges transfrontaliers. Cette étape majeure consacre dix années d'initiatives concrètes en faveur de la digitalisation, de la simplification et de la sécurisation des procédures du commerce extérieur. Le programme s'articulera autour de plusieurs objectifs : Présenter les avancées majeures réalisées depuis le lancement du GUCE et mesurer leur impact sur l'environnement économique national ; Promouvoir les bonnes pratiques en matière d'échange de données, de sécurisation des flux et d'interopérabilité, à la lumière des récentes certifications Sensibiliser le secteur privé aux enjeux techniques et réglementaires liés aux procédures douanières et logistiques.

LUTTE CONTRE LA CRIMINALITÉ FINANCIÈRE : LE PATRONAT IVOIRIEN SENSIBILISE LES ACTEURS ÉCONOMIQUES

La Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI), à travers sa Commission Gouvernance, Éthique et Responsabilité sociétale des entreprises (Gerse), organise, le jeudi 22 mai 2025 à la Maison de l'Entreprise, à Abidjan-Plateau, un atelier sur la lutte contre la criminalité financière. En effet, face à la menace grandissante que constitue la criminalité financière, la CGECI a décidé de renforcer le rôle clé du secteur privé pour accompagner les efforts de l'Etat pour faire face aux conséquences économiques, sociales et sécuritaires potentiellement dévastatrices. L'atelier sera l'occasion de sensibiliser les dirigeants d'entreprises et les responsables en charge des questions de conformité aux nouvelles réglementations nationales et internationales. Plusieurs experts du ministère des Finances et du Budget, du ministère de la Justice, des Institutions nationales spécialisées de lutte contre la criminalité financière et des spécialistes de la question prendront part à la rencontre.

Société 

QUARTIER YOBOU LAMBERT (BIAFRA) À TREICHVILLE : BRUNO KONÉ ENGAGE LA TRANSFORMATION

Un nouveau chapitre s'ouvre pour le quartier Yobou Lambert, plus connu sous son ancien nom de Biafra, au cœur de la commune de Treichville. Le jeudi 15 mai 2025, lors d'une cérémonie officielle au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire, le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné, a signé un protocole d'accord pour la réhabilitation de ce quartier emblématique. Le projet est porté en partenariat avec la société DELFE, promotrice du programme baptisé « La Perle d'Eburnie », et s'inscrit dans la politique nationale de rénovation urbaine initiée par le Gouvernement.

AUTOSUFFISANCE EN RESSOURCES HALIEUTIQUES ET CRÉATION D'EMPLOI : LE GOUVERNEMENT MULTIPLIE LES INITIATIVES QUI RASSURENT

C'est une approche intégrée qui repose sur le développement de l'aquaculture. A travers les initiatives et les partenariats mis en place, le Programme stratégique de transformation de l'aquaculture en Côte d'Ivoire (PSTACI) tisse une chaîne de valeur résiliente et offre de nouvelles perspectives économiques aux jeunes. À ce jour, 76 jeunes ont déjà été formés par le Programme stratégique de transformation de l'aquaculture en Côte d'Ivoire (PSTACI) dans le cadre du projet aquajeunes. 17 dans la région du Poro, 29 dans le Tchologo, 20 dans le Gbêkê et 10 dans le village de Koubi (Tiébissou). Ils feront partie des acteurs du nouveau dynamisme de la filière aquacole qui se dessine. Les 29 apprenants de la région du Tchologo ont reçu leurs attestations de fin de formation en marge de la 2e réunion ordinaire du Conseil régional du Tchologo. Le président du Conseil régional du Tchologo, le ministre d'État Téné Birahima Ouattara, a encouragé les jeunes à saisir cette opportunité et à devenir des modèles dans le développement aquacole de la région. (Source : CICG)

Déjà opérationnel dans huit ministères, le projet du Référentiel des emplois et des compétences de l'administration publique ivoirienne (Rec-Api) va bientôt se déployer dans six nouveaux ministères. Notamment ceux du Commerce et de l'Industrie ; du Tourisme et des Loisirs ; du Patrimoine, du Portefeuille de l'État et des Entreprises publiques ; des Mines, du Pétrole et de l'Énergie ; de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme et de l'Équipement et de l'Entretien routier. La réunion de cadrage pour le lancement du processus de déploiement du Rec-Api dans ces départements ministériels a eu lieu, le 19 mai, au Plateau. Cette rencontre, au dire de Soro Gninagafol, directeur général de la Fonction publique, vise à présenter le cadre général du projet ainsi que la note méthodologique de sa mise en œuvre.

ÉPREUVES ÉCRITES DU CEPE : 579 833 ÉLÈVES ONT PLANCHÉ, HIER

579 833 candidats, dont 293 671 filles et 286 162 garçons. C'est le nombre de candidats qui ont planché, hier, sur les épreuves écrites du CEPE sur l'ensemble du territoire national. Pour cette session à grand tirage, les autorités ont mobilisé 2 709 centres de composition à travers le pays. Les candidats ont démarré la journée par l'épreuve d'Exploitation de texte, avant de poursuivre avec les autres disciplines. La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, s'est rendue dans la matinée au Groupe Scolaire Cocody Sud pour s'assurer du bon déroulement de l'examen. « Tout va bien. Nous sommes satisfaits. C'est vrai que cette année, il y a eu quelques mouvements, mais l'année s'est terminée normalement. Le quantum horaire a été atteint », a-t-elle rassuré. Et de saluer les efforts conjoints des enseignants et des syndicats pour rattraper les cours dans les établissements qui en avaient besoin.

RÉGULATION ET ACCOMPAGNEMENT DES ACTEURS DE L'AUDIOVISUEL : LA HACA EFFECTUE UNE MISSION D'INFORMATION DANS LE GBOKLÈ ET SAN PEDRO

C'est une bonne action à l'endroit des radios privées non commerciales. Dans le cadre de ses missions de régulation et d'accompagnement des acteurs du secteur audiovisuel, la Haute autorité de la communication audiovisuelle (HACA) a effectué, du mardi 13 au samedi 17 mai 2025, une mission d'information, de suivi et de formation auprès des dites radios des régions de San Pedro et du Gbôklè. Ce, en vue de renforcer la régulation de proximité, à s'imprégner des réalités de fonctionnement des radios de la zone, à sensibiliser les opérateurs sur les obligations réglementaires, et à favoriser un dialogue constructif avec les acteurs locaux. Conduite par le président de la HACA, Me René Bourgoïn, cette mission a mobilisé le Directeur Général, des Directeurs techniques et des experts de la HACA.

COOPÉRATION INTERUNIVERSITAIRE : L'UNIVERSITÉ DE BONDOUKOU S'INSPIRE DU MODÈLE DE GOUVERNANCE DE L'UNIVERSITÉ POLYTECHNIQUE HAUTS-DE-FRANCE

Dans le cadre de la coopération interuniversitaire, une délégation de l'université de Bondoukou a effectué une mission d'immersion à l'Université Polytechnique Hauts-de-France (UPHF), à Valenciennes, du 25 avril au 02 mai 2025. Conduite par le vice-président en charge de la Pédagogie et de Vie universitaire, la délégation de l'Université de Bondoukou s'est imprégnée de la gouvernance de l'Université hôte, une référence dans le monde de l'Enseignement supérieur en France. Ainsi, au cours de cette immersion, plusieurs séances de travail techniques et stratégiques ont été tenues avec des entités clés de l'UPHF, notamment, le Pôle Développement et Partenariats, en charge de la coordination avec les acteurs socio-économiques et institutionnels ; la Cellule d'aide au pilotage, responsable de la planification stratégique, du suivi budgétaire et de la gestion des projets, la Maison des services de l'étudiant, qui a partagé son modèle d'accompagnement intégré au service de la vie universitaire.

Sur une estimation de 800 enfants atteints du cancer, seulement 350 enfants dépistés et 250 sont traités au Chu de Treichville. Au regard de la proportion que prend la maladie chez cette frange fragile de la population, en décembre 2024, le Président de la République, Alassane Ouattara et la Première dame Dominique Ouattara ont offert des médicaments d'une valeur de 130 millions pour le traitement de 200 enfants sur un an. Face à l'ampleur de ce cancer, le gouvernement a créé un service d'oncologie pédiatrique à Bouaké et d'ici 2028, un grand centre d'oncologie d'une capacité de 200 lits sera construit à Grand-Bassam. A côté de cet appui important, il ne faut pas occulter le soutien des Ong pour les enfants atteints de cancer. Que ce soit dans le diagnostic, dans le traitement ou dans l'hébergement.

Culture ↻

L'inter

FORUM DE L'EMPLOI ET DE L'ENTREPRENEURIAT FÉMININ : FRANÇOISE REMARCK ET SANDRINE ROLAND VEULENT IMPACTER LES FEMMES PAR LES INDUSTRIES CRÉATIVES

La 11e édition du Forum de l'emploi et de l'entrepreneuriat féminin (Feef 10+1) s'est ouverte, vendredi 16 mai 2025, au palais de la culture d'Abidjan-Treichville autour du thème : « Libre, puissante, conquérante ». Cette édition tournée vers la promotion des industries créatives vise à inciter les femmes à se lancer dans ce secteur d'activité en vue de leur autonomisation. Françoise Remarck, ministre de la Culture et de la Francophonie, ouvrant le forum, a expliqué que l'industrie culturelle et créative (Icc) est une niche d'opportunités pour les femmes voulant se libérer de la dépendance financière. A travers les secteurs du cinéma, de la musique, du design, des jeux vidéo, de l'artisanat, l'industrie culturelle et créative apparait, aux dires de la collaboratrice du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, comme un moyen pour les populations, de manière générale et les femmes en particulier, d'entrer dans la vie active.

Sport ↻

Le PATRIOTE

JOURNÉES DE LA FONCTION PUBLIQUE 2025 : UNE 3E ÉDITION PLACÉE SOUS LE SIGNE DU FAIR-PLAY ET DE LA MODERNISATION

La troisième édition des Journées de la Fonction Publique (JFP) s'est ouverte, le samedi 17 mai 2025, à l'Institut National de la Jeunesse et des Sports (INJS) à Abidjan. Cet événement, devenu incontournable pour les acteurs de l'administration ivoirienne, a débuté avec des compétitions sportives réunissant les 33 ministères techniques. Maracana, jeux de loisirs et scrabble sont au programme, favorisant la cohésion et l'esprit d'équipe entre les participants. Représentant la ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, Anne Désirée Ouloto, le conseiller technique, Romaric Atchourou, a insisté sur l'importance du fair-play et de l'unité au sein des ministères : « Après les deux premières éditions marquées par un engouement graduel, nous souhaitons mettre cette édition sous le signe de l'esprit d'équipe. Nous voulons donc vous encourager à plus de fair-play ». Les festivités 2025 se dérouleront 25 au 28 juin à Abidjan et dans quinze régions du pays.

L'inter

LE PALAIS DES SPORTS DE TREICHVILLE FERMÉ

Dans le cadre de l'organisation de l'Afro basket féminin 2025, l'Office national des sports (Ons) informe tous les usagers (fédérations sportives, promoteurs d'évènements...) que les travaux de mise en conformité du dôme du palais des sports ont débuté à compter du dimanche 18 mai 2025. Par conséquent, ces travaux entraîneront la fermeture systématique de cette infrastructure aux usagers.



INITIATIVE HYPOTHÉCAIRE AFRIQUE-ÉTATS-UNIS : ABIDJAN ABRITE UNE TABLE RONDE SUR LA FACILITATION A L'ACCÈS AU CRÉDIT IMMOBILIER ET AUX MÉCANISMES INNOVANTS DE FINANCEMENT

Abidjan a abrité, le 15 mai 2025, la première Table Ronde stratégique de l'Initiative Hypothécaire Afrique-États-Unis visant à faciliter l'accès au crédit immobilier et à développer les mécanismes innovants de financement. Cette rencontre a été marquée par la présence de hautes autorités, notamment, Patrick Achi, ministre d'État et conseiller spécial de la Présidence de la République et Jessica Davis Ba, ambassadrice des États-Unis en Côte d'Ivoire. Cette table ronde stratégique a pour but d'attirer les investissements américains par la facilitation d'un dialogue direct entre les décideurs politiques ivoiriens, les promoteurs et les acteurs des secteurs privé et public américains, afin de lever les obstacles réglementaires, de présenter des projets viables et de co-crée des solutions afin de transformer le marché immobilier ivoirien en une destination attractive et sans risque pour les capitaux américains.



SALON INTERNATIONAL DE L'AGRICULTURE ET DES RESSOURCES ANIMALES D'ABIDJAN (SARA 2025) : L'ANADER S'ACTIVE POUR SA PARTICIPATION

L'Agence nationale d'appui au développement rural (ANADER) a confirmé sa participation à la 7^e édition du Salon international de l'agriculture et des ressources Animales d'Abidjan (SARA 2025), prévue du 23 mai au 1^{er} juin 2025 au Parc des Expositions d'Abidjan. Avec son slogan « La sécurité alimentaire et nutritionnelle en Côte d'Ivoire, une priorité pour l'ANADER », l'agence annonce plusieurs activités. Il est prévu des démonstrations et des échanges autour des enjeux majeurs de l'agriculture ivoirienne. Deux masterclass sur le financement des projets agricoles sur les productions végétales et les productions animales sont au programme les 26 mai et 29 mai 2025.



MODERNISATION DES ZONES RURALES : BOBOSSO TIMBÉGUÉLÉ ÉLECTRIFIÉ

Le gouvernement ivoirien est engagé à fournir l'électricité à tous les ménages, aussi bien dans les villes qu'en zone rurale. Bobosso Timbéguelé, localité du département de Dabakala, a été électrifié en 2024. Depuis, les villageois développent des activités économiques rentables qui améliorent leurs conditions de vie. Tanou Dao a ouvert une poissonnerie et un moulin. Son commerce l'aide à scolariser ses enfants et à prendre sa famille en charge. « L'électricité a apporté beaucoup de joie au village. Toutes nos maisons sont éclairées et nous pouvons enfin démarrer de petites activités », se réjouit-il.

EDUCATION NATIONALE : TOUT SAVOIR SUR LES EXAMENS SCOLAIRES EN CÔTE D'IVOIRE SESSION 2025

Dans le cadre de la communication autour des examens à grand tirage, le Centre d'Information et de Communication gouvernementale (CICG) reçoit, ce mardi 20 mai 2025 à 15H00, à "Tout Savoir Sur" (TSS), sa tribune d'échange hebdomadaire, la nouvelle directrice des Examens et Concours (DECO), Diarra Kadidiata épouse Badji. Le thème est : « Examens scolaires en Côte d'Ivoire, Session 2025 ». Cette rencontre sera diffusée en direct sur les plateformes digitales du gouvernement ivoirien, notamment Facebook, X, TikTok et YouTube. Elle se tiendra au Système intégré de Gestion du Foncier urbain (SIGFU), sis à la cité administrative d'Abidjan-Plateau, et réunira en présentiel journalistes et professionnels du secteur de l'éducation. Les internautes sont invités à suivre cette conférence de presse et à poser leurs questions en ligne. À cette session, la représentante du ministère de l'Éducation nationale et de l'Apprentissage mettra en lumière la politique du gouvernement en matière d'organisation des examens scolaires. Source : CICG)

COUVERTURE MALADIE UNIVERSELLE : LE MINISTRE ADAMA KAMARA ANNONCE L'EXTENSION DU RÉSEAU DE SOINS À PLUS DE 3 000 ÉTABLISSEMENTS SANITAIRES À TRAVERS LE PAYS

Afin d'assurer la mise en œuvre efficace de la Couverture Maladie Universelle en Côte d'Ivoire, plusieurs dispositions ont été prises par le gouvernement. Parmi ces mesures, le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Adama Kamara, a fait part de l'extension du réseau de soins de la CMU à plus de 3 000 établissements sanitaires à travers le pays. Ces établissements bénéficient du déploiement d'outils techniques et de l'affectation d'agents indispensables à la prise en charge des assurés. Le ministre Adama Kamara a donné ces informations, ce vendredi 16 mai 2025 à Bingerville, au cours d'une campagne d'enrôlement dénommée "CMU zéro cotisation". Cette campagne s'inscrit dans le cadre de la mise en œuvre de la mesure dérogatoire exceptionnelle prise par le gouvernement le 1er mai dernier, lors de la fête du Travail. (Source : CICG)

Culture ↗

FESTIVAL DE CANNES / 78E ÉDITION : LA CÔTE D'IVOIRE PRÉSENTE SES ATOUTS AU RESTE DU MONDE

La Côte d'Ivoire, pays invité à l'Afro Cannes dans le cadre de la 78e édition du Festival de Cannes, était à l'honneur, le vendredi 16 mai 2025, lors d'un panel. À cette occasion, le chef de la délégation ivoirienne, Adama Konkobo, a présenté les nombreux atouts du pays pour le tournage de tout type de film sur les bords de la lagune Ébrié ; notamment la Commission Côte d'Ivoire Film, mise en place par le Gouvernement ivoirien pour attirer des productions étrangères et accompagner le développement de la filière locale. « Des efforts considérables ont été déployés pour moderniser les infrastructures, renforcer les capacités des professionnels et faciliter l'accès aux financements, afin que notre industrie puisse rayonner bien au-delà de nos frontières », s'exprimait ainsi, le ministre Amadou Coulibaly, lorsqu'il a rencontré récemment, à son cabinet à Abidjan-Plateau, les participants ivoiriens à la 78e édition du Festival de Cannes, en France.

» AGENCE DE PRESSE

Politique ↗



LE GOUVERNEMENT MISE SUR DES PROJETS STRUCTURANTS POUR ANCRER L'INTELLIGENCE ARTIFICIELLE DANS LE DÉVELOPPEMENT DE LA CÔTE D'IVOIRE

La première Conférence nationale sur l'intelligence artificielle (IA), ouverte ce lundi 19 mai 2025 à Abidjan, a été l'occasion pour le ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation, Ibrahim Kalil Konaté, de dresser un large panorama des projets structurants mis en œuvre par le gouvernement pour positionner l'IA au cœur des priorités de développement national. S'exprimant en présence du Premier ministre Robert

Beugré Mambé, de plusieurs membres du gouvernement, de représentants du corps diplomatique, du secteur privé, du monde universitaire et de nombreux jeunes innovateurs, Ibrahim Konaté a souligné que la Côte d'Ivoire avance résolument vers l'édification d'un écosystème numérique performant et inclusif, fondé sur des actions concrètes.

Economie 



LE GOUVERNEMENT MISE SUR DES PROJETS STRUCTURANTS POUR ANCRER L'INTELLIGENCE ARTIFICIELLE DANS LE DÉVELOPPEMENT DE LA CÔTE D'IVOIRE

La première Conférence nationale sur l'Intelligence artificielle (IA), ouverte, ce lundi 19 mai 2025, à Abidjan, a été l'occasion pour le ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation, Ibrahim Kalil Konaté, de dresser un large panorama des projets structurants mis en œuvre par le gouvernement pour positionner l'IA au cœur des priorités de développement national. S'exprimant en présence du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, de plusieurs membres du Gouvernement, de représentants du corps diplomatique, du secteur privé, du monde universitaire et de nombreux jeunes innovateurs, Ibrahim Konaté a souligné que la Côte d'Ivoire avance résolument vers l'édification d'un écosystème numérique performant et inclusif, fondé sur des actions concrètes.

Société 



LANCEMENT DU CEPE 2025: MARIATOU KONÉ FÉLICITE LE CORPS ENSEIGNANT POUR LEUR CONTRIBUTION À L'ACHÈVEMENT DE L'ANNÉE SCOLAIRE

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Pr Mariatou Koné, a salué l'engagement des acteurs du système éducatif, notamment les enseignants, pour leur contribution à l'achèvement de l'année scolaire 2024-2025, lundi 19 mai 2025, lors du lancement officiel des épreuves écrites du Certificat d'études primaires élémentaires (CEPE) au groupe scolaire Cocody Sud. « Je voudrais saluer les syndicalistes et les enseignants parce qu'ils ont pris l'engagement de rattraper les cours où il y avait des déficits et d'accompagner les élèves qui sont en classe d'examens. C'est vrai que cette année, il y a eu quelques mouvements, mais l'année s'est quand même bien terminée. Encore une année normale, le quantum horaire a été atteint », s'est réjouie la ministre après avoir procédé au lancement du premier examen à grand tirage.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



